
 

-1- 

Niederschrift Nr. 24 über die gemeinsame Sitzung des Ausschusses für 
Stadtentwicklung und Umwelt und des Ausschusses für Wirtschaft, Hafen und 
Tourismus 

 
 
Sitzungstermin: Mittwoch, 28.09.2011 
Beginn der Sitzung: 16:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:20 Uhr 
Sitzungsort: Ratssaal, Verwaltungsgebäude II 
 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Gosciniak, Heinz  
 
   Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 
SPD-Fraktion 
Bornemann, Bernd  
Pohlmann, Marianne  
Slieter, Ihno  
Südhoff, Johann  
Wessels, Johann  
 
CDU-Fraktion 
Odinga, Hinrich  
Verlee, Carmen  
 
FDP-Fraktion 
Bolinius, Erich  
 
Fraktion DIE LINKE. Grundmandat 
Koziolek, Stephan-Gerhard  
 

Beratende Mitglieder 

Acker, Karl Vertreter des Stadtteilbeirates Barenburg 
Janssen, Johann Vertreter des Trägerkreises des Behinderten-

beirates der Stadt Emden 
Reinert, Gabriele         für Oldiges, Ann 
van Hoorn, Reiner Vertreter des Seniorenbeirates 
 
 
 
   Ausschuss für Wirtschaft, Hafen und Tourismus 

SPD-Fraktion 

Mecklenburg, Rico  
Scheffel, Enno  
Stöhr, Friedrich  
Brunken, Karola für Gregor Strelow 
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CDU-Fraktion 

Bongartz, Helmut für Reinhard Hegewald 
Orth, Petra  

FDP-Fraktion 

Eilers, Hillgriet  
Fooken, Ralf  

 

Fraktion DIE LINKE. Grundmandat 

Graf, Wilfried  

Verwaltungsvorstand 

Docter, Andreas Stadtbaurat 

von der Verwaltung 

Kinzel, Rainer  
Kolk, Lars  
Van Ellen, Bernd  
Wilken, Olaf  

Protokollführung 

Bokker, Elke  
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 
TOP 1  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Gosciniak eröffnet die Sitzung, begrüßt Herrn Wilken von der Organisationsabteilung  der 
Verwaltung, Herrn Müller (OZ) und Frau Lipperheide (EZ) sowie die anwesenden Vertreter des 
Rates beider Ausschüsse. 
 
Beschluss: 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Ergebnis:  
Einstimmig 
 
 
 
TOP 2  Feststellung der Tagesordnung  
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird, wie vorgelegt, genehmigt. 
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Ergebnis:  
Einstimmig 
 
 
 
TOP 3  Einwohnerfragestunde  
 
Keine 
 
 
 
 M I T T E I L U N G S V O R L A G E N 
  
 
TOP 4  Personalbedarfsuntersuchung für den Fachbereich 300 Stadtentwicklung 

und Wirtschaftsförderung 
Vorlage: 15/2163  

 
Herr Kinzel entschuldigt Herrn Wahrenberg der kurzfristig einen anderen Termin wahrzuneh-
men hatte und trägt anhand einer Power-Point-Präsentation ausführlich die Ergebnisse des 
externen Beraters „Management Consult“ vor, der vom VA der Stadt Emden am 24.04.2006 mit 
dieser Aufgabe betraut wurde.  
 
Herr Bornemann stellt fest, dass die gemachten Vorschläge sehr umfangreich seien und bittet 
daher, den Fraktionen sowohl eine CD wie auch einen Ausdruck an die Hand zu geben.  
 
Herr Docter weist darauf hin, dass es sich hier um Vorschläge des Management Consults han-
delt und nicht um ein zwingend umzusetzendes Konzept. Man muss im Einzelnen sehen, wann 
was in welcher Form umsetzbar und sinnvoll sei. Dem Verwaltungsvorstand werde vom Fach 
 
bereichsleiter ein Umsetzungskonzept vorzulegen; denn die Vorstellungen des externen Büros, 
des Fachbereiches und der Orga-Abteilung seien nicht immer deckungsgleich. 
 
Herr Bolinius spricht sich nach wie vor dafür aus, dass ein Blick von Außen auf eingefahrene 
Strukturen richtig und gut sei. Den Stand der Verwaltung auf der Ostfrieslandschau habe er 
schon seinerzeit nicht sehr attraktiv gefunden und es freue ihn zu hören, dass das Management 
Consult zu dem gleichen Ergebnis gekommen sei.  
 
Herr Docter gibt zu bedenken, dass es solche Verbesserungsvorschläge des Gutachters grund-
sätzlich auch mit Kosten für mehr Personal verbunden seien.  
 
Herr Docter weist auf Nachfrage von Herrn Graf darauf hin, dass Projektarbeitsplätze keine 
befristeten Arbeitsplätze seien. Eine Befristung gebe es nur über den Stellenplan hinaus.  
 
Auf eine entsprechende Frage von Herrn Odinga entgegnet Herr Kinzel, das im Einzelfall 
Schulungen und Fortbildungen nötig seien. 
 
Kenntnis genommen. 
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TOP 5  Mündliche Mitteilungen des Oberbürgermeisters  
 
Herr Kinzel führt aus, dass die Stadt Emden eine gemeinsame Vermarktungsinitiative des 
Windenergiestandortes mit IHK, Fachhochschule, Hafenförderung und N-Ports begonnen habe.  
 
Im Anschluss präsentiert Herr van Ellen den Marketingauftritt mit einem Film, Flyer und einer 
Stellwand. 
 
Herr Bornemann teilt mit, dass er diesen Film bereits kenne und er ihm sehr gut gefalle.  
 
Herr Bongartz hat in der Zeitung gelesen, dass die Fachhochschule sich mit Windenergie be-
schäftigen wolle und sich in Leer ansiedeln wolle. 
 
Herr van Ellen erläutert auf Nachfrage von Herrn Bongartz, dass man sich die Fachhochschule 
Emden weiterhin mit der Offshore-Windenergie beschäftige, in Leer ginge es um die Nautischen 
Bereiche wie z. B. die Simulation.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 6  Anfragen  
 
Keine 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 
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